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Governo  do  Estado  precisa  de  terrenos  para  construir  moradias  em  Cubatão  e  
atender  às  vítimas  das  enchentes  de  2013.  Prefeita  Márcia  Rosa  (PT)  reenvia  
pedido  de  autorização  à  Câmara  Municipal  para  vender  área  do  Jardim  Costa  
e  Silva  e  vereador  Ademário  Oliveira  (PSDB)  questiona  Prefeitura  sobre  o  
destino  dos  inscritos  no  programa  ‘Minha  Casa  Minha  Vida’,  que  não  saiu  do  
papel,  e  porque  “quando  é  para  o  Estado  a  prefeita  insiste  em  vender  área,  na  
contramão  da  maioria  dos  municípios  paulistas  que  doam  terrenos  a  CDHU”.  
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“Esperamos  a  Câmara  
(de  Vereadores)  aprovar  
a  aquisição  de  mais  uma  
área  (pela  CDHU)”

Fernando  Chucre,  

coordenador  do  

Programa  Serra  do  

Mar  do  Governo  do  

Estado

FraseLinha Direta

Tempo de restaurar

Cidade com mais negros de SP 
lembra 30 anos de Vila Socó

Mário Torres Filho

Dojival Vieira

Hoje  peço  licença  para  dar  um  
testemunho   sobre   minha   vida.  
Pode  não   ser   interessante   para  
você  como  todos  os  artigos  que  
já  escrevi  carregados  de  críticas  
e  ironia,  mas  meu  coração  pede  
e  assim  o  farei.
   Em   meados   do   ano  
passado  minha  vida  voltou  a  fa-
zer  a  descida  íngreme  da  mon-
tanha  russa.  Aliás,  essa  viagem  
louca  de  sobe  e  desce  era  algo  
que  eu  já  estava  me  acostuman-
do,  e  se  passasse  um  tempo  sem  
turbulência,  eu  já  olhava  o  chão  
como  quem  antecipa  o  tropeço.  
Sabe  aquelas  horas  que  você  se  
cansa  de  quase   tudo,  chega  ao  
limite  da  insatisfação  com  você  
mesmo,  e  colocando  na  balan-
ça  tudo  o  que  fez  na  vida  você  
sente   que   ainda   faltariam   uns  
10  quilos  para  dar  100  gramas  
de  algo  que   tivesse   feito   total-
mente  certo?  Pois  é,  resumindo,  
era  mais   ou  menos   assim   que  
eu  me  sentia,  com  a  fuça  velha  

quase  ralando  o  fundo  do  poço.
   Certo   dia,   eu   estava  
em  um  ponto  de  ônibus  quando  
um  grande  amigo,  desde  meus  
tempos   de   adolescente,   estava  
passando  de  carro  e  parou  para  
dar  uma  carona.  O  Luiz  Carlos  
Reis   era   daqueles   amigos   que  
a   vida   havia   distanciado   mas  
nunca   apagado   da   memória   e  
do  coração.  Foi  na  casa  dele  que  
conheci  minha  primeira  esposa,  

Carla   e  Renata,  mães  de  meus  
netos   Ivo   e   Murilo,   respecti-
vamente.   Só   pela   existência  
desses  meus  tesouros,  como  ha-
veria  de  esquecê-lo  ou  não  ser  
grato?
   O  Luiz  sempre  foi  da-
queles  caras  do  bem,  que   todo  
mundo   adorava,   mas   que   ao  
mesmo  tempo  era  da  pá  virada.  
Passou  a  ter  uma  vida  desregra-
da,  de  muitas   loucuras  e  peca-
dos,  até  que  um  dia  felizmente  
resolveu  dar  um  basta  e  conver-
teu-se   cristão.   Com   o   tempo,  
ele   cresceu   na   sua   fé,   tornou-
-se  motivo  de  orgulho  e  alegria  
para   toda   a   sua   família   e   hoje  
é   pastor   de   sua   própria   igreja,  
Ministério  Restaurar  em  Cristo.  
Vale   lembrar   que  durante   todo  
esse  processo  de  transformação  
na   vida   dele,   a   minha   seguia  
feito   folha   ao   vento,   que   hora  
pegava  brisa,  outra  hora  pegava  
vendaval.
Enquanto   me   dava   a   carona,  
contei-lhe  sobre  meu  momento  
na   vida,   com  mais   uma   queda  
e  do  meu  cansaço  com  relação  
a  tudo.  Engraçado  que  todas  as  
outras  vezes  que  nos  encontra-
mos   ocasionalmente   no   passa-
do  e  ele  me  falava  de  Jesus,  eu  

disfarçava  que  prestava  atenção  
para  não  perder  o  grande  ami-
go   com  aquele   papo  de   “cren-
te   chato”.   Mas,   acontece   que  
naquele  dia,  depois  de  anos  de  
“Jesus  pra  cá,  Jesus  pra  lá”,  ele  

-

da  sua  igreja,  ao  invés  de  jogar  
fora  como  das  outras  vezes,  de-
cidi  dobrar  e  colocar  na  cartei-
ra.  Duas  semanas  depois,  no  dia  
dos   pais,   eu   passei   dia   inteiro  
muito  chateado,  sentindo-me  só  
e  triste  e  à  noite  fui  à  igreja,  que  

-
nida   Nações   Unidas,   pertinho  
do  Conservatório  Municipal,  na  
Vila  Nova.  
   Era   noite   de   culto   es-
pecial  em  homenagem  aos  pais,  
casa   lotada   e   quando   o   Luiz  
me   viu   logo   disparou   aquele  
sorriso   e   olhar   de   felicidade  

quando  ele  começou  a  pergun-
tar   se   havia   alguém   no   local  
que   queria   entregar   sua   vida   a  

que  nem  ouvia,  depois  uma  in-
quietação  tomou  conta  de  mim,  
até  que  nos  14  minutos  do   se-
gundo   tempo   da   prorrogação  
eu   respirei   fundo   e   pensei   “se  
eu  cheguei  até  aqui,  vou  querer  
então   o   kit   combo   Jesus   feliz  
completo   com   recheio   duplo  
”,   aí   levantei   e   fui   até  a   frente  
para  aceitar  Aquele  que  faltava  
na  minha  vida  de  uma  vez  por  
todas.  
   No   último   feriado   de  
Carnaval  fui  batizado  nas  águas  
por   aquele  meu   amigo  de   lou-
cas  aventuras  juvenis,  que  hoje  
é  meu  pastor  e  meu  irmão  na  fé,  

no  espírito  e  no  coração.  O  tem-
po  de   transformação  que  Deus  
tinha   reservado   para   mim   não  
poderia  ter  sido  melhor,  através  
de   uma   pessoa   tão   especial   e  
querida   na  minha   vida.  Minha  
irmã,  seu  marido  e  minha  mãe  
seguiram   o  mesmo   caminho   e  
hoje   estamos   todos   juntos   na  
Restaurar   em   Cristo,   só   resta  
meu   bom   e   amado   pai.   Mas  
como   o   amor   de   Deus   soube  
quebrar   a   pedra   que   havia   em  
mim,   esse  mesmo   amor   junta-
mente  com  o  de  todos  nós  há  de  
fazer   a   grande   rocha   do   velho  

Mario  virar  pó.
   Desejo   que   essa   res-
tauração   que   hoje   vivo   possa  
acontecer    a  todos  vocês  que  a  
aguardam,  dentro  de  seus  lares,  
suas   famílias,   trabalho,   escola,  
cidade,  estado,  país  e  no  mundo  
inteiro.  

Somos  todos  pedras  vivas.

(*)  Mário  Torres  Filho  é  
professor  das  redes  pública  
e  particular  de  ensino  em  

hotmail.com  

Os   trinta   anos   do   incêndio  
com  maior  número  de  vítimas  
no   Brasil,   na   sua  maioria   ne-
gros   e   nordestinos,   o   da   Vila  
Socó  -  atual  S.  José  -,  ocorrido  
nos   dias   24   e   25   de   fevereiro  
de   1.984,   em   Cubatão,   foram  
lembrados   com   o   lançamento  
do  documentário  “Uma   tragé-
dia   anunciada”,   do   estudante  

de  cinema  Diego  Moura,  mo-
rador  da  Vila.
   Cubatão   é   a   cidade  
com   maior   população   negra  
de   S.   Paulo   –   56,6%   -,   de  
acordo   com   dados   da   Fun-
dação   Sistema   Estadual   de  
Análise  de  Dados  (Seade),  da  
Secretaria  de  Planejamento  do  
Governo  do  Estado.  A  maioria  
é   constituída   por   imigrantes  
nordestinos   que,   a   partir   das  
décadas  de  60  e  70  do  século  
passado,   se   mudaram   para   a  
cidade  em  busca  de  empregos  
no  Parque  Industrial  –  um  dos  
maiores  da  América  Latina.
   Segundo   investiga-
ções   do   Ministério   Público  
–   mais   de   500   pessoas   entre  
homens,   mulheres   e   crianças  
–   morreram   no   incêndio   pro-
vocado  pelo  vazamento,  numa  
tubulação  em  um  dos  oleodu-
tos   da   Petrobrás   que   ligava   a  

-
minal   de  Alemoa,   em  Santos,  
de   cerca   de   700  mil   litros   de  

gasolina  pelo  mangue  ocupado  

   De  acordo  com  os  nú-

93   pessoas   perderam   a   vida,  
números  que,   segundo  denún-
cia  feita  por  mim,  à  época  ve-
reador  e  líder  popular  na  cida-
de  e  um  dos  convidados  para  a  
mesa  redonda  promovida  pelos  
organizadores  após  a  exibição,  
foram  construídos  para  reduzir  
o   impacto  do   incêndio  produ-
zido   pela   imprudência,   negli-
gência   e   imperícia   de   agentes  
públicos   e   dirigentes   da   esta-
tal,  na  opinião  pública  porque  
a  cidade  era  ainda  área  de  se-
gurança  nacional  e  vivia-se,  no  

-
tar.
   As   circunstâncias   e  
responsabilidades   pela   “tra-
gédia   anunciada”   que,   segun-
do   moradores   sobreviventes,  
aconteceu  por   causa  da  negli-
gência   da   Petrobrás   que   não  

mantinha   com   regularidade  
a   manutenção   dos   dutos   e   da  
omissão   do   Poder   Público  
que   não   evacuou   a   população  
à   tempo,   e   a   “operação   aba-
fa”   montada   para   esconder   o  
número   real   de   mortos   pelo  
regime   militar,   foram   denun-
ciados  à  Comissão  da  Verdade  
Rubens   Paiva,   da  Assembleia  
Legislativa  de  S.  Paulo.
   O   deputado   Adria-
no  Diogo   (PT/SP),   presidente  
da   Comissão,   leu   nesta   terça-
-feira  (25/02)  nota  na  abertura  
de   uma   sessão   da   Comissão  
da  Verdade,   lembrando   o   fato  
de   que   foi   o   próprio  Ministé-

o  número  de  mortos   foi  supe-
rior   a  500  vítimas   fatais,   com  
base   “no   número   de   crianças  
que   deixaram   de   comparecer  
à  escola  e  a  morte  de  famílias  
inteiras   sem   que   ninguém   re-
clamasse  os  corpos”.
   A   exibição   do   docu-
mentário   com   sobreviventes,  

no   Parque   Anilinas,   foi   se-
guido   de   mesa   redonda   com  
a   presença   do   cineasta   João  
Batista   de   Andrade,   autor   de  
documentário  sobre  a  tragédia  
exibido  à  época  pela  TV  Cul-
tura,  e  presidente  do  Memorial  
da   América   Latina,   lideran-
ças   comunitárias,   secretários  
municipais   da   Prefeitura,   que  
apoiou   a   iniciativa,   represen-
tantes  da  subseção  da      Ordem  
dos   Advogados   do   Brasil   de  
Cubatão   e   moradores   sobre-
viventes.  A   mesa   redonda   foi  
mediada   pelo   jornalista   Ma-
noel   Alves   Fernandes   que,   à  
época,   cobriu   a   tragédia   pelo  
jornal  “A  Tribuna”,  de  Santos.

(*)  Dojival  Vieira  é  jornalista,  
advogado  e  editor  da  Agência  
de  Notícias  AfroPress.  

gmail.com  

Vila  Socó,  30  anos

Nessa  época  eu  morava  no  Jardim  
Rio  Branco.

Edinilsa  Luz  
(via  Facebook)

Minha  Mãe  Francisca  Raimundo  
Medeiros  morava  com  minha  irmã  
Monalyza   Paiva   da   Silva.  Aban-
donei  meu   trabalho   (vigilante   do  
Guimarães  )  e  fui  fazer  o  socorro  
na  casa  e  vi   a   tragédia.  Graças  a  
DEUS  elas   foram  levadas  para  o  
Centro   Esportivo   Castelo   Bran-
co......

Bia  e  Adalberto  Medeiros  
(via  Facebook)

Parabés   jornal  do  povo,   em   lem-
brar   daquela   grande   tragedia   na  
qual   trbalhei   com  o   coração   cor-
tado  pos  as  cenas  eram  chocantes  
e  que  realmente  nunca  será  esque-
cida

Domingas  Vitorino  
(via  Facebook)

Bom  nesta   época   foi  muito   triste  
eu   estava   dormindo   quando   uma  
pessoa  passou  avisando  do  cheiro  
e  ao  levantar  a  dois  minuto  olhei  
para   fora   foi  o  momento  que  co-
meçou   a   pegar   fogo   e   consegui-
mos  acordar  uns  aos  outros  e  cor-
rer  sem  direção.  A  petrobrás  sem  
a  menor   responsabilidade   com   o  
povo  depois  de  tudo  quem  perdeu  
família  sua  casa  fui  com  muita  an-
gustia  e  junto  com  Dogival  a  luta  
para  conseguir  essas  casas  se  pre-
cisar  de  mim  para  algumas  infor-
mações  é  só  marcar.

Jacira  Silvino  
(via  Facebook)

Ademário

Parabéns   Ademário!   Excelente  
notícia  Jornal  do  Povo!

Daniela  Da  Guarda  
(via  site  do  jornal)

CPFL  x  Vale  Verde

CPFL  Energia   está   de   brincadei-
ras   aqui   no   Bairro   Vale-Verde,  
Cubatão....6   interrupções   bruscas  
na  energia  elétrica..Todos  os  dias  
vem   acontecendo...a   um  mês,   ao  
menos  3  vezes  ao  dia.  Temos  que  
tomar  providências  a  esse  respeito.  
E  depois  teremos  que  tentar  provar  
os   prejuízos   causados   dentro   de  
nossas  residências.

Neide  Gonzaga  Mantovani  
(via  Facebook)

ARTIGOS
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Teatro  da  Saúde

Era   uma   vez   o   sonho  
de   um   teatro  municipal  
para   Cubatão.   Retrato  
do   descaso   das   admi-
nistrações  públicas,  que  
nunca   priorizaram   a  
conclusão  do  prédio  ini-
ciado  pelo  prefeito  José  
Oswaldo   Passarelli,   em  
1987.   A   atual   prefeita,  
professora  Márcia  Rosa  

-
cebeu   o   sinal   verde   do  
Conselho   Político   da  
Cidade   (CPC)   para   fa-
zer  a  readaptação  do  lo-
cal  e  receber  instalações  
de   diversos   serviços   da  
área  da  saúde.

Quarteirão

Durante  a  sua  campanha  à  
reeleição   para   a   Prefeitu-
ra,  Márcia  Rosa  divulgava  
planos  de  integrar  o  esque-
leto  de   teatro  num  ‘Quar-
teirão  da  Saúde’,  compos-
to   pelo   pronto-socorro   e  
Hospital   Municipal,   mais  
a   Policlínica,   o   Centro  
de   Saúde   da   Mulher   e   o  
Hospital  Infantil.  Nos  pla-
nejados   palco,   plateias   e  
camarins,  pode  nascer  um  
centro   de   diversas   espe-
cialidades  médicas   e   uma  
farmácia  popular.

Dinheiro

Previstas   para   serem   rea-
lizadas   em   duas   fases,   as  
reformas  devem  consumir  
cerca   de   R$   6,5   milhões,  
economizando,   segundo  
cálculos   da   prefeita,   R$  
365   mil   anuais   só   com   o  
pagamento   de   alugueis.  
Mas   pelo   que   ela   mesmo  
informou,  a  Prefeitura  não  
dispõe   desse   dinheiro   e  
depende  da  venda  da  área  
no   Jardim   Costa   e   Silva  
para   a   CDHU.   Mesmo  

para  concluir  o  seu  projeto  
de  ‘Teatro  da  Saúde’,  por-
que   dependerá   ainda   da  
captação  junto  à  iniciativa  
privada  e  outras  esferas  de  
governo.

Cultura  silencia

O   movimento   cultural   da  
cidade  não  deu  um  pio  so-
bre  essas  mudanças.  O  que  
pensa   o   diretor   do  Teatro  
do  Kaos,  Lourimar  Viei-
ra  –  na  foto,  que  ao  invés  
de  chorar  o  leite  derrama-
do  nesses  27  anos  montou  
o  seu  próprio  espaço  para  
as  artes  cênicas?  

E  Wellington?

O  secretário  municipal  de  
Cultura,   Welington   Bor-
ges,   já   se   apressou   em  
minimizar   os   efeitos   do  

municipal,   reforçando   a  
decisão  da  prefeita  petista,  
porque  a  perda  do  espaço  
destinado   às   artes   é   com-
pensado  com  o  novo  cen-
tro   multimídia   no   Parque  
Anilinas.

Operação  delegada  1

Com  o  aumento  de  roubos  
em   Cubatão,   que   segun-
do   dados   da   Secretaria  
de   Segurança   Pública   do  
Estado,   cresceram   verti-
ginosamente   -   77   casos  
no   primeiro  mês   de   2013  
contra  155  no  mesmo  pe-
ríodo  de  2014,  a  Prefeitura  
articula   adesão   à   Opera-
ção   Delegada.    Depois   de  
Santos,  a  Cidade  pode  ser  
a  próxima  da  região  a  ade-
rir  à  atividade  que  permite  
a   policiais   militares,   em  
folga,   trabalharem   para   o  
município.  O  projeto  deve  
ser  enviado  à  Câmara  nos  
próximos  dias.

Operação  delegada  2

A  Operação  Delegada  per-
mite   que   policiais   milita-
res  trabalhem  até  96  horas,  

nas  folgas,  para  os  municí-
pios.  Os  salários  são  pagos  
pelas   cidades.  Assim,   por  
regra,   eles   poderão   atuar  
até   oito   horas   diárias,   12  
dias  ao  mês.  O  interessado  
não  pode  emendar  a  escala  
normal   de   serviço   com   a  
Atividade   Delegada,   pois  
o  descanso  é  obrigatório.

Creches  1

A  Secretaria  Municipal  de  
Educação   (Seduc)   alterou  
o   período   de   inscrições  
para   novos   alunos   das  
creches  no  mês  de  março,  
em  Cubatão.  Excepcional-
mente  este  mês,  as   inscri-
ções   serão   recebidas   do  
dia  10  ao  14,  pela  Central  
de   Atendimento.   Nos   de-
mais  meses,   as   inscrições  
ocorrem  sempre  do  dia  1.º  
ao  dia  10.    

Creches  2  
Para  efetuar  inscrição  para  
a  creche,  o  pai  ou  respon-
sável   deve   comparecer   à  
Central   de   Atendimen-

Rua   Bernardo   Pinto,   10,  
no   Centro,   das   8h30   às  
16h30.    Os   documentos  
necessários   para   a   inscri-
ção  são  cópia  da  Certidão  

um   comprovante   recente  
de  residência  em  nome  do  
responsável.   As   creches  
atendem  crianças  de  zero  a  
3  anos  e  11  meses,  em  pe-
ríodo  integral  ou  parcial.

Verdade

A   Comissão   da   Verdade  
“Cláudio   José   Ribeiro”  
se   reúne   nesta   sexta-feira  

-
atro   da   Casa   de   Leis.   A  
comissão   está   recebendo  
sugestões   e   informações  
de  munícipes   que   tenham  
ciência  de  atos  e  fatos  que  
caracterizem  violações  aos  
Direitos   Humanos   ocorri-
das  durante  a  ditadura.

UTI  na  Vila    

dos  Pescadores  

Unidade   de   Terapia   In-
tensiva   (UTI)   dentro   da  
Unidade   Básica   de   Saúde  
(UBS)  da  Vila  dos  Pesca-
dores.  Este   é  o  pedido  do  
vereador   Ricardo   de   Oli-
veira   (PMDB),   o   Ricardo  
Queixão,  em  requerimento  
aprovado   na   sessão   ordi-
nária  de  terça-feira  (25).  O  
pedido   do   parlamentar   se  
deve  ao  fato  de  que  o  bair-
ro   é   atravessado   por   uma  
linha   férrea,   o   que   pode  
eventualmente   atrasar   so-
corros   e   o   transporte   de  
doentes  ao  Pronto  Socorro  
Municipal.  

Vergonha

O   vereador   Ivan   da   Silva  
(PDT),   o   Ivan  Hildebran-

-
situra   do   colega   Queixão  
é   brilhante.   “A   saúde   na  
cidade   está   mesmo   ver-
gonhosa.   Coloco   à   dispo-
sição   a   Comissão   Perma-
nente  de  Saúde  para  fazer  
coro   ao   Executivo   para  
que  este  requerimento  seja  
atendido”,  disse.

Cidade

Boca do Povo

A   Prefeitura   de   Cubatão   re-
enviou   à   Câmara   Municipal  
projeto   de   lei   autorizando   a  
venda,  ao  Governo  do  Estado,  
de   terreno  de  19.458,162  m2  
no  Jardim  Costa  e  Silva  para  
a   construção   de   moradias   a  
munícipes  em  áreas  de   risco,  
sobretudo   os   atingidos   pelas  
enchentes  de  fevereiro  do  ano  
passado.  Em  2009,  essa  mes-
ma  área  havia  sido  ‘doada’  ao  
Governo   Federal   para   cons-
truir  moradias  pelo  Programa  
Minha  Casa  Minha  Vida,  que  
até  agora  não  haviam  saído  do  
papel.
   No  mês  passado,  uma  
proposta   semelhante   ao   pro-
jeto   de   lei   reenviado   para   a  
análise  e  aprovação  dos  vere-
adores,   foi   rejeitada   por   eles,  
que   alegaram   que   o   local   já  
estava   destinado   a   outro   pro-
grama  habitacional,  de  “classe  
média”,   conforme   divulgou   a  
Prefeitura  em  sua  página  na  in-

ternet.  Como  informa  a  prefei-
ta  Marcia  Rosa  na  mensagem  
explicativa  do  projeto,  a  tragé-
dia  do  ano  passado  forçou  uma  
revisão  de  metas,  “fazendo-se  
necessário  priorizar  a  remoção  
desses  moradores  [de  áreas  de  
risco]  para  um   local   seguro   e  
com  moradia  digna,  evitando,  
dessa   forma,   que   tragédias  
desse  tipo  se  repitam”.
   Além  disso,  a  chefe  do  
Executivo  destaca  que  o  terreno  
foi   considerado   pela   Compa-
nhia   de  Desenvolvimento  Ha-
bitacional   e   Urbano   (CDHU)  
como  ideal  para  o  projeto  habi-
tacional,   tanto  que  a  autarquia  
estadual  já  manifestou  interesse  
em  adquirir  o  local  da  Munici-
palidade.  O  vereador  Ademário  
Silva  Oliveira  (PSDB)  faz  dois  
questionamentos   a   Prefeitu-
ra:   “Qual   o   local   e   a   previsão  
de   atendimento   dos   cubaten-
ses  que  se   inscreveram  para  o  
Minha   Casa   Minha   Vida?   E  

porque  a  prefeita  Márcia  Rosa  
insiste  em  vender  essa  área  do  
Costa   e   Silva   ao   Governo   do  
Estado  do  PSDB,  se  para  o  Go-
verno  Federal  do  PT  a  destina-
ção  era  gratuita?”
   Ademário   relembra  
que  em  todos  os  municípios  do  
Estado   de   São   Paulo,   as   pre-
feituras  cedem  áreas  à  CDHU  
para   construir  moradias   e   so-
mente  em  Cubatão  o  Governo  
do   Estado   precisa   pagar   pela  
área  para  atender  à  população  
vitimada  com  as  enchentes  de  
fevereiro  de  2013.
   Para   o   secretário   de  
Habitação,   Silvano   Lacerda,  
a   destinação   do   terreno   não  
impede   a   continuidade   do  
Programa  Minha  Casa  Minha  
Vida.  “Já  estamos  procurando  
novas   áreas   para   atender   os  
inscritos   no   projeto.   Trata-se  
de   uma   inversão   de   priorida-
des,  buscando,  nesse  momen-
to,   atender   aqueles   que   estão  

em  áreas  de  risco.  Essa,  aliás,  
é  uma  obrigação  da  Adminis-
tração”.
   De  acordo  com  a  pro-
posta   enviada   à   Câmara,   o  
valor  da  venda  poderá  ser  uti-
lizado  pelo  Município  para  in-
vestimentos   em   setores   como  
Saúde,   Educação   e   Seguran-
ça.   “Teremos   condições,   por  
exemplo,  de   realizar  o  projeto  
do   Quarteirão   da   Saúde.   Re-
presentantes   da   comunidade  
reunidos  no  Conselho  Político  
da   Cidade   aprovaram   nosso  
projeto  de  venda  do  terreno  por  
unanimidade,  o  que  atesta  a  im-
portância   da   medida.   Espera-
mos  agora  poder  avançar  nessa  
questão  e  que  haja  uma  união  
de  forças  a  favor  de  Cubatão”,  
diz  Marcia  Rosa.

A   Unimed   Santos   inaugura  
novas   instalações   em   Cuba-
tão,   na   próxima   quarta-feira  
(12),  às  19h30.  A  nova  unida-
de,  mais  ampla  e  com  serviços  

Toledo,  134,  Vila  Santa  Rosa,  
a   poucos   metros   do   Hospital  
Municipal  de  Cubatão.  
   A   mudança   ocorre  
para  melhora  atender  a  deman-
da   crescente,   com   qualidade.  
Outra  mudança  é  a  ampliação  
do   horário   de   atendimento,  
que  começa  às  8  horas  e  segue  
sem  interrupção  até  22  horas.  
Atualmente,   as   atividades   se  
encerram  às  18  horas.
   A   nova   unidade   ofe-
recerá   atendimento   ambula-
torial,  em  sete  especialidades:  
Pediatria,   Clínica   Médica,  
Ginecologia,   Oftalmologia,  
Cardiologia,  Psiquiatria  e  Of-
talmologia.
   Outra   novidade   é   a  
introdução  do  atendimento  na  
modalidade   de   Atenção   Ple-
na  à  Saúde,  um  projeto  piloto  
associado  à  melhoria  dos  indi-
cadores  de  saúde  dos  clientes,  
preconizando   cuidados   que  
evitam  doenças.
   “A   mudança   para  

nova  sede  é   indicativo  do  es-
forço  da  Unimed  Santos  para  
atender   cada   vez   melhor   o  
cliente,   oferecer   serviços   de  
qualidade,   garantir   conforto  
e  promover  a  boa  Medicina”,  

-
rativa  Médica,  Raimundo  Ma-
cedo.
     Sobre  a  Atenção  Ple-
na,  Macedo  explica  que  a  Uni-

med   Santos   segue   tendência  
mundial.   “Há   a   consciência  
do   esgotamento   dos   mode-
los   tradicionais   de   medicina  
curativa,   hospitalocêntricos,  
baseados  na  doença  e  sem  pre-
ocupação  com  a  promoção  da  
saúde”.  

ESTRUTURA  -   Além   dos  
consultórios,   as   instalações  

abrigam  três  repousos  (mascu-
lino,  feminino  e  infantil),  pos-
to  de  enfermagem  e  salas  para  
salas  para   inalação,  curativos,  
coleta  de  exames  laboratoriais  
e  medicação.
   No  local  haverá,  tam-
bém,   posto   para   autorização  
de   procedimentos   médicos   e  
serviço  de  vendas  de  planos  de  
saúde.

Prefeitura reenvia à 
Câmara projeto de venda 

de terreno para CDHU

Unimed Santos inaugura nova sede
e oferece mais serviços em Cubatão

SAÚDE

Local  servirá  para  o  Governo  

vítimas  das  enchentes  de  
fevereiro/2013
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“Precisamos  estar  dispostos  
a  nos  livrar  da  vida  que  
planejamos,  para  podermos  
viver  a  vida  que  nos  espera.  
A  pele  velha  tem  que  cair  
para  que  uma  nova  possa  
nascer.”

Joseph  Campbell

O  grande  prêmio  é  estar  vivo,  
diria  Epictecto,  um  dos  gran-
des   sábios   da   antiguidade,  
não  basta  viver  ,  é  necessário  
que   a   criatura   se   sinta   viva.  
A   grande   questão   da   nossa  
época  é  esta:  Como  se  sentir  
vivo  em  um  mundo  que  nega  
a   vida   em   nome   de   tantas  
coisas   que   louvam   a   morte,  
como  a  guerra,  a  competição  
cega   pelo   status   promovida  
pela   vaidade   nossa   de   cada  
dia,   o   consumismo   que   er-
gueu   um   muro   de   celulares,  
carros,   condomínios   de   luxo    
e  cartões  de  crédito  em  volta  
da   vida   ?     A   resposta   meus  
amigos   e   amigas,   deve   estar  
escondida   dentro   da   palavra  
‘amizade’   ,   é   necessário   que  
uma  fortíssima  amizade  com  
o   mundo,   com   a   natureza   e  
com  o  Outro  ,  principalmente    
por  causa  de  suas  diferenças  ,  
aconteça  para  que  a  vida  pos-
sa  pulsar  também  fora  de  nós  
e   não   apenas   dentro,   a   ami-
zade  é  a  única  força  que    está  
em   oposição   ao   movimento  
vertiginoso  de  queda  no  abis-
mo   da   solidão   do   dragão   do  
capitalismo  e  de  sua  segunda  
cabeça   devoradora   de      cora-
ções  e  mentes,  o  consumismo.    
A  amizade  com  o  mundo  im-
plica   em   tentar  mudar   nossa  

vida      abrindo   nossa   solidão  
para  que  o  outro  possa  entrar  
nela,  nem  toda  solidão  possui  
portas  e  janelas  abertas,  isso  é  
o  óbvio,  nossos  olhos  quando  
voltados  para  o  contemplação  
do   mistério   da   diferença   do  
outro,  o  mistério  da  alteridade  
se   torna  uma  chave  que  abre  
portas   e   janelas   que   achá-
vamos   inexistentes   em   nós.  
Também   me   parece   óbvio  
que  a  diferença  do  outro  é  sua  
singularidade  ,  o  que  ele  tem  
de   secreto   mas      ainda   aces-
sível   aos   silêncios   da   aceita-
ção  que  os  verdadeiros  afetos  
instauram   como   uma   lei   no  
mundo  dos  corajosos  e  raros,  
dispostos  ao  ato  de  escuta,  de  
entrega  ,  de  doação  que  carac-
teriza  toda  amizade  verdadei-
ra.  A   violência   não   pertence  
ao  reino  da  amizade,  embora  
seja  uma  constante  nos  cam-
pos  da  paixão,  da  vaidade,  do  
autocentramento   e   do   egoís-
mo,   carvões   que   alimentam  

a  grande  máquina  que   trans-
forma   a   vida   em   vapor   cha-
mada   ‘   capitalismo’.  Mas      é  
sempre  bom    lembrar  de  algo  

Charles  Chaplin  Tempos  mo-

máquinas.   Nós   somos   estes  
animais   sem   inocência   mas  
capazes  de  grandes  gestos  de  
beleza   ou   seja   de   gentileza,  
bondade  e   amor,   e   são  espe-
cialmente  estes  gestos  que  di-
ferenciam  os  vivos      em  vida  
dos  mortos  antes  da  morte.

Marcelo  Ariel  é  escritor  e  
pensador,    autor  dos  livros  
Tratado  dos  Anjos  Afogados  
(  Letraselvagem  Edições)  
,  Retornaremos  das  cinzas  
para  sonhar  com  o  o  silêncio  
(  Editora  Patuá),  Diário  
Ontológico  I  e  II  (  Editora  
Pharmakon)    entre  outros.  
Nasceu  em  Santos  e  vive  em  
Cubatão

de  samba  em  Cubatão  (em  2013  
não   houve   porque   a   Prefeitura  
alegou  que  foi  por  causa  da  crise  

-
nicípio),  na  Avenida  Beira  Mar,  
o  Grêmio  Recreativo  Escola  de  
Samba   Independência,   do   Jar-
dim   Casqueiro,   conquistou   o  
título   do  Carnaval   de  Cubatão.  
Pela  nona  vez  consecutiva  a  es-
cola  leva  a  primeira  colocação.  
“Foi  um  presente  pelo  38.º  ani-
versário.  Entramos  para  ganhar  
e  trabalhamos  muito  para  isso”,  
confessou   o   vice-presidente   da  
agremiação,   Evilásio   Santana.  
Ela  foi  a  última  escola  a  entrar  
na   avenida,   na   madrugada   de  
domingo,   e   somou   196,5   pon-

tos,   dos   200   possíveis,   com   o  
enredo:   “Daomé,   a   saga   da   li-
bertação”.   Magia,   batuque   e  
dança   contaram   a   mitologia  
africana..
   Severino   Batista   de  
Oliveira,   o  Tatai,   presidente  da  
escola   do   Casqueiro,   não   es-
condia   a   sua   satisfação   e   justi-

na   garra,   na   raça   e   com  muito  
amor.  Conseguimos  unir  toda  a  

-

a   Escola   de   Samba  Unidos   do  
Morro,   da  Vila   Fabril   e   Cotas,  
com  190,5  pontos,  que  desde  o  
início   da   apuração   já   festejava  
com  muito   samba.  O   vice-pre-

sidente,  Décio  Gil   de  Oliveira,  
estava   emocionado.   “Fizemos  
muito  bonito  na  avenida.  Somos  
mais   que   uma   escola,   somos  
uma  família”.  O  presidente  Fá-
bio   Índio   já   sonha   com   o   pró-
ximo   carnaval.   “Trabalhamos  
com  muito  carinho  e  dedicação.  
Não   temos   barracão,   tudo   foi  
feito  com  muito  esforço  e  con-
seguimos   fazer   muito   bonito.  
Vamos  inovar  e  trabalhar  para  o  
primeiro  lugar  em  2015”.
   A   Escola   Nações   Uni-

carnaval,  com  172  pontos,  por-
que  perdeu  16  pontos  pela   fal-
ta  de  seis  integrantes  da  ala  das  
Baianas  e  pela  falta  de  um  casal  
de  mestre-sala  e  porta-bandeira.

A soma de todos os 
nossos gestos 

Independência é a campeã do carnaval 
cubatense pela 9.ª vez Cenas Independência

Nações Unidas

Unidos do Morro
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CARNAZUMBA
Hora de muita dança, com o Carnazumba, mania das 
academias em todo o Brasil, na quadra poliesportiva do 
Novo Anilinas. Gente de todas as idades foram ‘exerci-
tar’ o esqueleto ao som de marchinhas carnavalescas…

CORTE DO CARNAVAL
Corte Carnavalesca cubatense animadíssima com o Rei 
momo, Willian Gordão (Independência); rainha do car-
naval, Helenizze Procópio; e rainha gay, Rháiza Moreno 
(ambas da Nações Unidas); passista José Carlos dos San-
tos (Independência); cidadão samba, João Santana, o Zi-
nho (Independência); primeira princesa, Andressa Telles 
(Independência) e segunda princesa, Lezir Ferreira (Inde-
pendência); primeira princesa gay, Letícia Frazão (Unidos 
dos Morros); segunda princesa gay, Samantha Diór (Uni-
dos dos Morros).

MONAO NO RIO
Fiz um pit stop no Rio de Janeiro e 
não podia faltar à comemoração da 
Unidos da Tijuca, campeã com o en-
redo ‘Acelera, Tijuca!’, que homena-
geou Ayrton Senna nos 20 anos da 
morte do maravilhoso piloto cam-
peão. Fui conferir a folia na quadra da 
escola e confesso: __ Estava bom de-
maisssss…Diór (Unidos dos Morros).

SUPERAÇÃO
Registro daqui os meus parabéns ao presidente do jornal 
‘Povo de Cubatão’, Raul Christiano, que é o secretário muni-
cipal de Cultura de Santos, e comandou o Carnaval da su-
peração, um dos melhores eventos da história da cidade. 
Na foto, Raul aparece com o compositor Fernando Negrão 
e com o apresentador de rádio e TV, Luciano Facciolli.

CARNAVAL EM CUBATÃO

Cubatão foi uma folia só durante o reinado de Momo. Vejam a sequência de fotos de des!le da Unidos 
dos Morros, concentração das Nações Unidas, bloco dos Brhameiros com a sua tradicional apresenta-
ção em frente à Adega do Chico (e a Corte Carnavalesca prestigiando tudo), o bloco Unidos do Centro 
(em frente ao Centro Esportivo Castelo Branco), o presidente Spirro e sua diretoria, bem como o presi-
dente do Grêmio dos Servidores, o amigo Tel. 

Atividade 
na Comunidade

CAMPANHA
A prefeita Márcia Rosa com a ca-
miseta da campanha da Secreta-
ria Nacional dos Direitos Huma-
nos contra a exploração sexual de 
crianças e adolescentes (Disque 
100).

Agradecimentos: Aderbal Gama; Je-
"erson Fernandes     Contato:  monal-
social@hotmail.com  Assista também 
esta colunista na TV Polo Canal 18 da 
NET
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2012   foi   sancionada  a  Lei  
12.760/2012   que   alterou  
as   normas   do   Código   de  
Trânsito   Brasileiro,   CTB,  

do  consumo  de  álcool  e  de  
qualquer  substância  psico-
ativa   (maconha,   cocaína,  
drogas   sintéticas,   anfeta-
minas  e  outras  substancias  
que   alterem   a   capacidade  
psicomotora   do   condutor  
ao   volante).   Dessa   forma,  
entenda  o  que  foi  alterado  
na  Lei  Seca.

MULTA

-
briagado  ou  que  se  recusar  
a  fazer  o  teste  do  bafôme-
tro   será   multado   em   R$  
1.915,10.  Em  caso  de  rein-
cidência  em  um  período  de  
um   ano,   a   multa   chegará  
ao  dobro,  em  R$  3.830,80.  

além  da  multa  e  os  7  pon-
tos  na  carteira,  o  condutor  
será   suspenso   de   dirigir  
por  12  (doze)  meses  e  terá  
a  habilitação  e  o  veículo  o  
recolhidos.

PRISÃO

No   caso   de   evidente   em-
briaguez,  a  autoridade  poli-

-
grante,   documentada   pelo  

com  depoimentos   testemu-
nhais   ou   qualquer   outro  
meio   de   prova   apta   a   de-
monstrar   o   fato   criminoso.  
De  acordo  com  o  artigo  306  
do  CTB,  a  pena  prevista  é  
de  6  meses  a  3  anos,  multa  
e  suspensão  ou  proibição  de  
se   obter   a   permissão   ou   a  
habilitação   para   dirigir   ve-
ículo  automotor.

NOVAS  PROVAS

A   Lei   Seca   traz   a   possi-
bilidade   de   utilizar   outros  
meios   de   prova   para   con-

-
lante.  Além  do  teste  do  ba-
fômetro,  o  condutor  que  for  

envolvido   em   um   acidente  
de   trânsito   poderá   ser   sub-
metido   a   testes   técnicos   ou  

vídeos,  testemunhos,  depoi-
mento   da   autoridade   poli-
cial,  perícia  ou  outros  meios  

de   prova   admitidos   em   di-

-
tra  substancia  psicoativa  que  
determine  dependência,  ob-
servando  sempre,  o  direito  à  
contraprova.
   O   limite  de  6  deci-
gramas  de  álcool  por  litro  de  
sangue  ou  igual  ou  superior  
a   0,3   miligrama   de   álcool  
por   litro   de   ar   alveolar,   se  
torna  apenas  um  dos  meios  
de  comprovar  a  embriaguez  
do  motorista.  Assim,  passa  a  
ser  crime  dirigir  “com  a  ca-
pacidade   psicomotora   alte-

de  álcool  ou  outra   substân-
cia  psicoativa  que  determine  
dependência”.

NEGATIVA  

DO  BAFÔMETRO

O   fato   do   motorista   se  
negar   a   fazer   o   teste   do  

nenhuma   presunção   auto-
mática   de   embriaguez   na  
esfera   penal,   até   porque  
ninguém   é   obrigado   de  
fazer  prova  contra  si  mes-
mo,   contudo,   a   infração  

sanção   (multa)   na   esfera  
administrativa,   ou   seja,   a  
suspensão  do  direito  de  di-
rigir  por  12  (doze)  meses,  
retenção   do   veículo   e   da  
carteira   de   habilitação.   O  
motorista  que  se  recusar  a  
fazer  o  teste  do  bafômetro  
e  apresentar  sinais  de  em-
briaguez,  a  autoridade  po-
licial  deverá  conduzir  esse  
motorista  à  uma  Delegacia  
(independente  do  seu  con-
sentimento)  e  instaurar  um  
inquérito  pela  suposta  em-
briaguez.

SUBSTÂNCIAS  

PSICOATIVAS

Ao   contrário   do   álcool,   a  
Lei   não   determina   uma  
quantidade   mínima   para  

-
rado  em  caso  de  utilização  
substância   psicoativa   que  
cause  dependência.  Desse  
modo,   a   interpretação  na-
tural  é  que  qualquer  quan-
tidade   dessas   substâncias  

levar   o   motorista   para   a  
cadeia.  Assim,  temos  uma  
lei  realmente  “seca”.

MORTES

Recentes   pesquisas   apon-
tam   o   consumo   de   álcool  
como  responsável  por  40%  
dos   acidentes   de   trânsito  
registrados  no  País.  Os   jo-
vens  são  as  maiores  vítimas  
da   violência   no   trânsito.  
Segundo   dados   do   Depar-
tamento  Nacional  de  Trân-
sito   (Denatran)   a   cada   ano  
tem   aumentado   o   número  
de  mortos  e  feridos  devido  
a  acidentes  de  trânsito  entre  
pessoas  de  18  e  29  anos  nas  
estradas   e   rodovias.   Sendo  
assim,   sem   a   conscientiza-
ção   de   todos,   e   sem   uma  

Seca  perde  seu  objetivo.

SE  BEBER  

NÃO  DIRIJA!

Raul  Virgilio  é  Advogado,  
Pós  Graduado  em  Direito  
Empresarial,  Sócio  da  
Sanchez,  Mancilha  &  
Rodrigues  Advogados.  //
www.smradv.com.br/

Raul Virgilio, advogado           Email: advogadojornalpovo@gmail.com

LEI SECA – NÃO DEIXE OS ABUSOS ESTRAGAREM SUA VIDA

Há  muito   tempo   que   as   his-
tórias   em   quadrinhos   deixa-
ram   de   ser   apenas   diversão  
para  se  tornarem  ferramentas  
pedagógicas.  Com  as  chama-
das  HQs,  a  criança  aprende  e  
brinca  com  um  simples  virar  
de  página.  E  uma  nova  safra  
de  personagens  está  surgindo  
por  aí:  é  a  Turma  do  Dejota,  
assinada   pelo   ilustrador   An-
dreHQ,  da  cidade  de  Cubatão.
   A   Turma   do   Dejota  
tem  a  missão  de  oferecer  ao  
público   infantojuvenil   um  

-
te   aos   meninos   e   meninas  
de  nosso  País:  Dejota  é  líder  
natural   da   turma,   um   garo-
to   mestiço   de   negro,   índio  
e   branco,   como   inúmeros  
brasileirinhos.   É   inteligente,  
adora  tecnologia  e  sonha  em  
ser  um  grande   inventor.  De-
jota  sempre  leva  os  amigos  a  
aventuras  onde  o  importante  
é  pensar  positivamente  e   fa-
zer  o  bem  para  as  pessoas  e  
para  o  planeta.  A  princípio,  a  
publicação  terá  32  páginas.
   O   gibi  A   Turma   do  
conta   as   peripécias   e   aven-
turas   de   crianças   que  vivem  
em   um   mesmo   bairro.   As  
histórias   vão   passear   pelos  
mais   diversos   assuntos:   pre-
servação   da   natureza,   im-
portância   da   reciclagem,   do  
aço,  bullying  na  escola,  entre  

muitos  outros.  A  ideia  é  criar  
um  conteúdo  inovador,  valo-
rizando  a  cultural  nacional.

de   desenho   -   A   publicação  
do  gibi  é  apenas  o   início.  O  
projeto   também   prevê   uma  
animação   de   pouco  mais   de  
um  minuto   que   já   está   sen-
do   produzida   pela   Lightstar  
Studios,   empresa   brasileira  
que   participou   da   criação  
de   desenhos   como   “A   Pe-
quena   Sereia   II”   e   “Tigrão,  
o  Filme”,   ambos  da  Disney,  
e  “Asterix  e  os  Vikings”,  da  
França.  A  intenção  é  apresen-
tar  esse  curta  para  TVs  para  
que  dêem  andamento  à  histó-
ria,   indo  de  encontro  à  nova  
lei  do  audiovisual  que  incen-
tiva  a  produção  de  conteúdo  
brasileiro  na  TV  paga.  
   O  projeto  prevê,  ain-

cidades   da   Baixada   Santista  
e  em  São  Paulo.  Podem  par-
ticipar  crianças  e  jovens  com  
mais  de  10  anos  de  idade  que  
já   tenham  alguma   inclinação  
para   o   desenho.   O   próprio  
criador   da  Turma   do  Dejota,  
AndreHQ,  é  quem  vai  dar  as  
aulas,   ensinando   técnicas   de  
histórias  em  quadrinhos  e  de  
roteiro.   Os   workshops   acon-
tecerão   em   escolas   públicas  
que,   posteriormente,   recebe-

rão  doação  dos  gibis.  A  turmi-
nha  conta,  ainda,  com  site,  o  
www.turmadodejota.com.br  e  
página  nas  redes  sociais,  face-
book.com/turmadodejota    .
   O   criador   da  Turma  
do   Dejota   –  André   Luiz   de  
Souza   Lima   gosta   tanto   de  
histórias   em  quadrinhos  que  
adotou  o  “HQ”  em  seu  nome  
artístico.   O   talento   para   o  
desenho   veio   na   mais   tenra  
idade   e   o   aperfeiçoamento  
técnico  lhe  garantiu,  ao  longo  
desses  anos,  um  traço  incon-
fundível,  muito  próximo  dos  
cartoons   e   desenhos   cômi-
cos.  André  já  realizou  diver-
sos   trabalhos   institucionais  
em  todo  o  país  e  é  um  dos  co-
laboradores   do   jornal   ‘Povo  
de  Cubatão’.  As  histórias  do  
Dejota  contam  com  roteiro  e  
textos  da  jornalista  Cristiane  
Carvalho.
   A   Turma   do   Dejota  
é  uma   iniciativa  do   Instituto  
Artefato   Cultural   em   parce-
ria   com  AndreHQ.  O   patro-
cínio  é  da  Latasa  Reciclagem  
e  da  Usimimas,  e  conta  com  
apoio   do   Instituto   Cultural  
Usiminas   e   da  Secretaria   de  
Cultura   do   Estado   de   São  
Paulo,   por   meio   do   ProAC,  
Programa  de  Ação  Cultural.  
   A   Latasa   Recicla-
gem  decidiu  patrocinar  a  Tur-
ma  do  Dejota  porque  está  in-

teressada  em  contribuir  com  

oportunidade  de  plantar  a  se-
mente  da  conscientização.  A  
empresa   é   pioneira   em   reci-
clagem  de   latas  de  alumínio  
no  Brasil  e  faz  parte  da  Hol-
ding  da  Recicla  BR,  gestora  
de   uma   gama   de   indústrias  
desse  ramo.
   “Patrocinar   projetos  
como  este  faz  parte  de  nossas  
diretrizes,  já  que  a  responsa-
bilidade  social  está  entre  nos-
sos   objetivos.   Acreditamos  
que  o  gibi  irá  divertir  e  cons-
cientizar  o  público  do  ensino  
fundamental.   São   crianças   e  
jovens  que  geralmente  com-
partilham   conceitos   com  
amigos   e   familiares.   Além  

desenho  em  escolas  públicas,  
atividade  raramente  realizada  

Juliana  Feliciano,  do  setor  de  
Comunicação   e   Marketing  
do  Grupo  Recicla  BR.
   A   Usiminas   tam-
bém  patrocina  essa  ideia  que  
conta,   ainda,   com   apoio   do  
Instituto   Cultural   Usiminas.  
Criado   em   1993,   o   Instituto  
tem   como  missão   sistemati-
zar   e   gerir   os   investimentos  
do  grupo  Usiminas   em  Cul-

planejar   a  política   cultural   e  
linhas  de  atuação.  Com  essa  

responsabilidade   em   mãos,  
o   Instituto   direcionou   seus  
investimentos  para  ações  que  
promovem  o  desenvolvimen-
to  sustentável  do  setor.  
   Em  2008,  a  gestão  de  
investimentos  do  grupo  Usi-
minas   em   Esporte   também  
passou  a  integrar  o  escopo  de  
trabalho   da   Instituição,   que  
desenvolveu  a  política  de  pa-
trocínio   esportivo,   que   con-
templando,   prioritariamente,  
o   investimento   com  vistas   à  

inclusão  e  formação  (despor-
to  educacional).  Em  20  anos,  
a   Usiminas   patrocinou  mais  
de  1800  projetos,  todos  com  
a  gestão  do  Instituto  e  por  in-
termédio  das  Leis  de  Incenti-
vo  à  Cultura  e  ao  Esporte.

Turma do Dejota: novos personagens 
de histórias em quadrinhos 

QUADRINHOS

O  ilustrador  AndreHQ  
é  quem  dá  vida  a  essa  
turminha.  O  projeto  terá  

de  desenho.  
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Carnaval, Copa e eleição
MUNDO ESPORTIVO   com Paulo Schiff (prschiff@uol.com.br) 

Há   40   anos,  Arnaldo  Dias  
Baptista  deixava  os  Mutan-
tes  para  iniciar  uma  erráti-
ca  e,  ao  mesmo  tempo,  fér-
til  carreira  solo.  Seu  álbum  
de  estreia,  Loki,  é  aclama-
do   hoje   em   dia   como   um  
dos  melhores   trabalhos   da  
história  do  rock  e  da  MPB.  
Mas  na  época  não  foi  muito  
bem  recebido  pelo  público,  
por   ser   um   trabalho   extre-
mamente  conceitual  e   sem  
um  apêlo  radiofônico.
   Nesse   disco,   Ar-
naldo   decidiu   radicalizar.  
Assumiu  o  piano  e  teclados  
e  desprezou  a  guitarra  nos  
arranjos  (talvez  em  função  
do  desentendimento  com  o  
irmão,  o  guitarrista  Sérgio,  
também   dos   Mutantes).  
A   cozinha   ritmica   é   com-
posta   apenas   por   baixo   e  
bateria   tocados   pelos   seus  
dois   ex-colegas   de   banda  
(Liminha  e  Dinho,   respec-
tivamente).   Rita   Lee,   com  
quem  havia  se  casado  e  se-
parado,  faz  backing  vocals  
em  algumas  faixas.
   O  disco  é  totalmen-

te  centralizado  em  Arnaldo  
e   seus   dramas   pessoais.  
Ele  se  expõe  por  inteiro  ao  
cantar  o  rock  energético  de  
“Será  que  eu  vou  virar  bo-
lor?”   e   a   bossa   nova   “`Ce  
tá   pensando   que   eu   sou  
Loki?”,  ambas  com  vocais  
densos  e  geniais.  A  habili-
dade  de  Arnaldo  como  so-
lista  no  piano  é  admirável.  
Ele   estava   tocando   muito  
nessa  época.
   “Não  estou  nem  aí  
“resume  bem  o  espírito  de  
vida   de   Arnaldo   na   épo-
ca   (...Eu  não  estou  nem  aí    
para  a  morte/Eu  não  estou  
nem  aí  para  a  sorte/Eu  que-
ro  mais  é  decolar  toda  ma-
nhã...).  Um   rock   com   tom  
épico  e  ácido,  como  se  ele  
quisesse   dizer   que   estava  
faltando  alguma  coisa  para  
completar  a  sua  felicidade.
   Há   canções   com  
um   forte   tom   depressivo,  
como   a   triste   “Desculpe”  
(que   Kiko   Zambianchi  
regravaria   anos   mais   tar-
de),   “Navegar  de  Novo”   e  
“Uma   Pessoa   Só”.   Mas   o  

bom   humor,   marca   regis-
trada   dos   Mutantes,   não  
deixou   de   comparecer   na  
faixa   “Vou  me   afundar   na  
lingerie”,   com   arranjo   em  
estilo   boogie-woogie.   É  
Fácil,  que  encerra  o  disco,  

-
nal   do   disco  Abbey  Road,  
dos   Beatles,   que   tem   uma  
vinheta   musical   cantada  
somente  ao  violão  por  Paul  
McCartney.
   No   geral,   Loki   é  
um  álbum  muito  bem  toca-
do,   apesar  de   ter   sido  gra-
vado  em  apenas  uma  única  
sessão.  O   próprio  Arnaldo  

-
vistas   recentes.   Funciona  
como  um  diamante  musical  
em   estado   bruto,   que   pas-
sou  a   ter  o  seu  valor  reco-
nhecido  décadas  mais  tarde  
pelo  público  e  pela  crítica.  

Luiz  Otero,  jornalista.  

hotmail.com  

Arnaldo Baptista, 
o eterno Loki

Música,  com  Luiz  Otero

http://radiovirtuall.com.br

Já  se  disse  muito  que  a  Quarta-
-Feira   de  Cinzas   é   o   primeiro  
dia  útil  do  ano  no  Brasil.  Se  ela  
for  dedicada  à  cura  da  ressaca,  
não  tem  problema,  esse  primei-

a  Quinta-Feira  que  passa  a  ser  
de  Cinzas.
   Se   a   teoria   ainda   tiver  
validade   –   tem   muita   gente   e  
muito   lugar   onde   isso   aconte-
ce  –  2014  começou  anteontem.  
Ou  ontem.
   Começa   tarde,   em  
março.   E   já   tem  Copa   em   ju-
nho.   Ou   seja,   pouco   mais   de  
três  meses  e  um  pit  stop.  E  de-
pois  tem  eleição.  Menos  de  três  

Mais  um  pit  stopzinho.
   No   ano   passado,   as  
manifestações   de   junho   tam-
bém  paralisaram  o  País.  A   in-
satisfação   começou   com  o   re-
ajuste   das   tarifas   de   ônibus   e  
se   estendeu   para   praticamente  
todos  os  setores  da  vida  públi-
ca:   mobilidade   urbana,   saúde,  
segurança,   educação,   judiciá-
rio...  
   Com  tanta  insatisfação  
assim,  seria  de  imaginar  que  a  
presidenta   Dilma   tivesse   des-
pencado   nas   pesquisas   eleito-

impávido   colosso...   Ganharia  
no  primeiro  turno,  se  a  eleição  
fosse  hoje.
   Se   o   ano   está   mesmo  
começando  nesta  semana  e  tem  
eleição,  esse  é  um  assunto  inte-
ressante  para  ser  discutido  em  
volta   de   uma   cerveja:   “como  
conciliar  a   insatisfação  e  a   re-
eleição?”
   Ou   os   reclamentos  
são   minoria   ou   reclamam   só  
da  boca  para   fora.  Na  hora  da  
urna,   digitam   Dilma   e   depois  

é   um   possível   raquitismo   dos  
candidatos   de   oposição.  Ruim  
com  Dilma,  pior  sem  ela.
   A  verdade  é  que  o  País,  
nestes   25   anos   de   democracia  
completa,   desde   a   Constituin-
te,  avançou  muito.  Colocou  as  
crianças  na  escola,  se  conheceu  
melhor,  deu  70%  de  ganho  real  
para  o  salario  mínimo,  levou  o  
consumo  a  uma  parcela  grande  
da   população   antes   excluída...  
Falta  muita  coisa  ainda,  entre-
tanto.
   A   dúvida   é   se   nesse  
ano   tão   atípico   vai   dar   para  
passar   isso   a   limpo  ou  não  na  
campanha  presidencial.



FAÇA A SUA PARTE:

• TOME BANHOS RÁPIDOS.

• NÃO LAVE CARROS E CALÇADAS  
COM MANGUEIRA.

• ENSABOE TODA A LOUÇA  
ANTES DE ENXAGUÁ-LA.

• LAVE SUA ROUPA 
UMA VEZ POR SEMANA.

• FIQUE DE OLHO NOS VAZAMENTOS 
INTERNOS DA SUA CASA.

Nos últimos meses, o calor  

e a falta de chuvas reduziram 

drasticamente o nível  

de água dos rios que  

abastecem nossas cidades.

 

Consciente desse problema  

e sabendo sempre que a água  

não é infinita, a Sabesp pede  

a toda a população do Guarujá  

e da Baixada Santista que  

faça o uso racional da água.

 

Por isso, fique atento  

aos desperdícios e denuncie  

os vazamentos.

A ÁGUA É UM BEM DE TODOS. 
A SUA CONSCIÊNCIA  

É FUNDAMENTAL NESTE MOMENTO.


